
1 
 

领人归主 

亲爱的弟兄姐妹们，平安！最近我们有不少弟兄姐妹们回国，为的是照顾我

们国内年迈的双亲，很多父母正经历很深的病痛，几乎无法自理，我们作为子女，

心里很痛，也很无奈。每个人都要走世人必走的路，都会面对有天我们的父母会离

开。我们尽可能地照顾他们的身体，但我们内心最深的渴望，是带领父母信主，肉

体的生命终究会结束，但至少我们会有永恒的盼望，知道信主的父母会有永恒的去

处，会永远地与主同在。也因此，回国向家人传福音，带领家人归主，就成了我们

探亲之旅最重要的使命，我一直鼓励弟兄姐妹，我们的探亲之旅要成为宣教之旅，

我们要把最好的礼物——耶稣基督的救恩传给家人。传福音是跟撒旦抢灵魂，是一

场属灵争战，我们需要切切倚靠神，领人归主。 

使徒行传 8：26-40 有主的一个使者对腓利说，起来，向南走，往那从耶路

撒冷下迦萨的路上去。那路是旷野。27 腓利就起身去了。不料，有一个埃提阿伯

人，是个有大权的太监，在埃提阿伯女王干大基的手下总管银库，他上耶路撒冷

礼拜去了。28 现在回来，在车上坐着，念先知以赛亚的书。29 圣灵对腓利说，你

去贴近那车走。30 腓利就跑到太监那里，听见他念先知以赛亚的书，便问他说，

你所念的，你明白吗？31 他说，没有人指教我，怎能明白呢？于是请腓利上车，

与他同坐。32 他所念的那段经，说，他像羊被牵到宰杀之地，又像羊羔在剪毛的

人手下无声，他也是这样不开口。33 他卑微的时候，人不按公义审判他。谁能述

说他的世代，因为他的生命从地上夺去。34 太监对腓利说，请问先知说这话，是

指着谁，是指着自己呢？是指着别人呢？35 腓利就开口从这经上起，对他传讲耶

稣。36 二人正往前走，到了有水的地方，太监说，看哪，这里有水，我受洗有什

么妨碍呢？37 腓利说，你若是一心相信就可以，他回答说，我信耶稣基督是神的

儿子。38 于是吩咐车站住，腓利和太监二人同下水里去，腓利就给他施洗。39 从

水里上来，主的灵把腓利提了去，太监也不再见他了，就欢欢喜喜地走路。40 后

来有人在亚锁都遇见腓利，他走遍那地方，在各城宣传福音，直到该撒利亚。 

司提反殉道后，耶路撒冷的教会大遭逼迫，门徒都分散在犹太和撒玛利亚各

处，主带领腓利到了迦萨的旷野传福音。神给腓利的使命是领人归主，他全然倚靠

圣灵的带领（徒 8：26-29），用心传讲神的话语（徒 8：30-35），最终带领人信

而受洗（徒 8：36-40）。讲道主题：当我们全然倚靠圣灵的带领，倚靠神的话语，

我们必能领人归主，信而受洗。 

第一，领人归主：倚靠圣灵的带领（徒 8：26-29）。腓利和司提反一样，

是使徒选出来作执事的，他同样被圣灵充满，大有智慧能力，他清楚地听到主的使
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者的指示，起来，向南走，“南”字在原文也有“正午”的意思，似乎意味着腓利

在烈日之下即刻起身前往，往那从耶路撒冷下迦萨的路上去，迦萨离撒玛利亚约有

一百多公里，是到埃及必经的一条沿着海岸的狭窄走廊，那路是旷野，传福音竟然

到了人迹罕至的旷野。圣灵的引导有时出人意表，腓利顺从圣灵的感动，起身去了,

不料，在旷野中竟然看到一个埃提阿伯人，就是埃塞俄比亚人，是个有大权的太监，

在该国女王的手下总管银库，就像是今天的财政大臣，算是有影响力的人。太监是

外邦人，但却敬畏神，他上耶路撒冷礼拜去了，回来在车上坐着，念先知以赛亚的

书。此人不但敬畏神，而且热心追求认识神。圣灵再次清楚地告诉腓利，让他贴近

太监坐的车走。究竟圣灵是怎样对腓利说话，圣经这里没有说，可能是借着天使说

话，也有可能是借着人里面的直觉与人说话。圣灵的工作很多是在我们的灵里作的，

直觉就是人灵里的知觉，人在灵里能感受到圣灵的引领。传福音不是靠人的力量，

是靠圣灵的带领。 

是的，我们无论传福音，还是做任何神的事工，我们都必须倚靠圣灵的带领。

我记得有一次在晨祷中，不知为什么，神就是感动我不断地为一位姊妹祷告，尽管

我并不知道该祷告什么。祷告完后，我打电话问候姊妹，姊妹一接通电话，就在电

话中失声痛哭。她告诉我，怀孕两个月的她刚刚流产，本来带着兴奋的心情去产检，

不料得到这个消息。她除了身体上痛，心灵里更是无比的煎熬，不知道该如何面对，

也不知道该怎样对丈夫讲。心里也在埋怨神，明明要给她祝福，现在却变成了伤痛。

她在痛哭，“我的神，我的神，为什么离弃我？”我在电话中为她切切祷告，她情

绪慢慢平复，突然问我，“牧师你怎么突然给我电话？”我告诉她早上神一直感动

我为她祷告。姊妹又一次失声痛哭，她说原来神是这样爱她，早上在去医院的途中，

神似乎一直要对她说什么，但她并不明白。面对人生的苦痛时，神一直守护在她身

边，一直在预备她，神从来没有离开过！ 

是的，我们无论传福音，还是在生活中，要时时倚靠圣灵的带领，学习聆听

圣灵的微声。很多时候，我们在困苦中无法认清上帝美好的旨意，因为我们没有用

心去倾听上帝微小的声音。我们常被人生的地震和风暴困扰，结果，错过了那在风

暴之后宁静中微小的声音。同样我们在忙乱中也很难听到圣灵的声音，这个世界有

太多繁杂的声音，日常琐事、报章新闻、电视手机、奔波劳苦，我们很容易头昏脑

胀，无法听到上帝的声音。或者当我们犯罪，没有认罪悔改，与神有了阻隔，我们

也会听不到圣灵的微声，感受不到圣灵所赐的喜乐和平安。我们需要安静下来，专

心地聆听上帝。就像以撒天将晚时，出来在田间默想。就像大卫在晚间的默想，

“我在床上记念你，在夜更的时候思想你！”我们一定要坚持每天读经、祷告、默

想神，亲近神，我们就能听到上帝的声音。圣灵有时候对我们说话，可能就是一个
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感动。我从教会回家，可以左拐，上 Macleod Trail 回家，也可以右拐，上 22X回

家。我通常会左拐，因为会快两分钟。可有一天回家时，里面一个声音，要我右拐，

我没有留意，仍旧左拐，后来在 Macleod Trail 生生地堵了半小时。我那时才恍然

大悟，什么叫消灭圣灵的感动！求神怜悯！我们传福音时，更要时时倚靠圣灵的带

领。 

第二，领人归主：传讲神的话语（徒 8：30-35）。腓利顺从圣灵的带领，

跑到太监那里，听见他念先知以赛亚的书，太监非常敬虔，崇拜完后，也不忘记诵

读神的话语。腓利问他，他所读的圣经，他能明白吗？这个太监，虽然满有权力，

但他敬畏神，他勇于承认自己的无知，谦卑地向人请教，他坦白告诉腓利，没有人

指教他，他又怎能明白圣经呢？于是请腓利上车，与他同坐。原来太监正在念以赛

亚书 53：7-8，“他像羊被牵到宰杀之地，又像羊羔在剪毛的人手下无声，他也是

这样不开口。”这段圣经正是预言救主基督，主耶稣是代罪的羔羊，被带到宰杀之

地，就是各各他为世人的罪钉十字架。主耶稣在公会和巡抚面前，默然无声，不为

自己表白。“他卑微的时候，人不按公义审判他”，主耶稣在人手中受冤屈，圣洁

公义者被定罪。“谁能述说他的世代，因为他的生命从地上夺去”，主耶稣在十字

架上代人受死，实在是千古未有的大事。太监可能明白这段圣经所描绘受冤屈的情

节，但不明白究竟什么样的人受如此冤屈。是以赛亚先知呢？还是其他人？腓利抓

住这上好的机会，就开口从这经上起，对他传讲耶稣。是的，圣经处处预表基督，

要认识基督，就必须从读圣经开始，基督是圣经的中心。换句话说，传福音，必须

倚靠神的话语，传讲神的话语。 

 是的，领人归主，必须倚靠神的话语。有天，教会的一个姊妹给我电话，问

我可不可以去探望她的一个朋友，她的朋友的孩子只有八岁，三年前患乳腺癌，经

过痛苦的放疗、化疗，最终痊愈。可最近在回中国时，突然高烧不退，带着虚弱的

身体回到卡城检查，意外发现癌症转移到肝部。这个消息，对于整个家庭来讲，就

像晴天霹雳，身体、心灵里承受着巨大的痛苦和冲击。我问她朋友的名字，先为对

方祷告，让姊妹联络她朋友，看看她是否接纳牧师去探访祷告。与此同时，我家师

母告诉我，我们家老三音乐课班上一个同学的妈妈患重病，同学的爸爸联络师母，

看看我是否能够去探望，出乎我意料之外的，他们所讲的竟然是同一个人。我深知

是神的带领，就和教会姊妹一起去探访生病的姊妹，我带上一本圣经，送给她，和

她讲解生命的意义。对于一个癌症患者，所有人的安慰都显得苍白，最好是和她分

享神的话语，唯有神的话语带着能力，带着安慰，带着盼望。令我意外的是，她对

圣经持有非常开放的态度，甚至愿意读圣经，我为她祷告后，她很感动。后来，潘

传道和 Lucia姊妹去看望她，为她祷告时，她和母亲是泪流满面，祷告后，她们母
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女都经历极大的平安。我感谢主，我深信，只有神的话语，只有神的爱才能真正给

这个家庭带来安慰与盼望。让我们继续为这个家庭祷告，求神的话语深藏在他们心

中，无论未来经历怎样的风浪，我深信神的工作已经开始，神必成全这工！ 

是的，领人归主，是靠神的话语。讲解神的话语，我们需要熟悉神的话语，

研读神的话语。出自神的话语，没有一句不带着能力。我们很多时候在真理上站不

稳，正是源于我们圣经的根基不好。今天，我们盼望带领家人信主，我们更需要熟

悉神的话语，经历神话语的大能。圣经真理，有很多是圣经本身有解释的，要明白

它，必须先熟读整本圣经。唯有对圣经真理有全面的认识，才能融会贯通。就像拼

图一样，完成后看着整幅图画，才能准确地描述每小块的意义，如果单拿起一块去

推敲，往往不得要领。同样地，只拿出一两节圣经，却不熟悉整本圣经，很容易断

章取义而犯错。作为基督徒，我以主的慈悲劝勉弟兄姐妹们，我们必须设定读经的

目标，每年至少读一遍圣经。主耶稣清楚地告诉我们，人活着不是单靠食物，乃是

靠着耶和华神口里所出的一切话。我们谁都不会忘记每天吃饭，可为什么我们可以

很多天都不读圣经？神的话是我们脚前的灯，路上的光，当我们人生遭遇困境时，

唯有神的话语能带给我们方向，带给我们安慰。很多时候，圣灵带领我们，也是通

过圣经的话语，如果我们不熟悉圣经，就算神在带领我们，我们也仍然不知道方向。

我们的使命，是要带领家人、身边人信主，让我们先从熟悉神话语开始！ 

第三，领人归主：信而受洗（徒 8：36-40）。腓利清楚地将神的话语解释

给太监听，告诉他以赛亚先知所预言的就是救主基督，很显然，太监全然接受了主

耶稣成为他生命的救主，二人往前走，到了有水的地方，太监自然地发出呼求，

“看哪，这里有水，我受洗还有什么妨碍呢？”真正信靠主的人，除了最重要的认

罪悔改，就是毫无保留地相信主，而且会心甘情愿地受洗，因为这是主的命令。腓

利告诉他，只要他一心相信主耶稣，就可以受洗。一心相信，既是头脑相信，更是

心里相信。太监非常干脆地回答，“我信耶稣基督是神的儿子。”唯有神的儿子能

够将我们从罪中拯救出来，主耶稣就是基督，是神的受膏者，降世为人正是为了完

成神的救赎计划。于是将车停下来，腓利和太监二人同下水里去，腓利就给他施洗。

从水里出来后，神的灵将腓利带走，太监虽然不再见到腓利，但他已经领受了主耶

稣复活的生命，他带着平安与喜乐，欢欢喜喜地继续走路。腓利后来到了亚锁都，

走遍那地方，在各城宣传福音，直到该撒利亚。 

带领家人信主，我们除了要有一颗爱家人灵魂的心，我们更需要付上祷告的

代价。信心的祷告是看以前没有得到回应的祷告是一种鼓励，暗示我们神应允我们

祷告的时候更近了。主耶稣一直教导我们，常常祷告，不可灰心。大音乐家鲁班斯
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坦曾说：“如果我一天不练习音乐，我自己会觉得；如果两天不练习，我的朋友会

觉得；如果三天不练习，人人都会觉得。”我们的祷告也是如此，如果不常常祷告，

我们和别人都会发觉我们的祷告是走了样。穆勒曾为他五个不信的朋友祷告。他天

天求神不肯放松，虽然一时看不见什么效果，可是他决不灰心，一直继续求神。结

果：五年之后，第一个朋友得救了；十年之后，第二和第三个朋友得救了；二十五

年之后，第四个朋友得救了；穆勒死后好几年，第五个朋友得救了。他在祷告上所

花的工夫，并不是徒然的。今天，我们必须为家人的得救付上祷告的代价，最终家

人一定会信而受洗！ 

是的，带领家人信主，最重要的是付上祷告的代价，主耶稣说：如果离了我，

你们就不能做什么”（约 15:5），领人归主是属灵的争战，要从撒旦黑暗的权势

下抢救灵魂，必须藉着恒久祷告、全然倚靠神。我们需要为家人、亲友一个一个提

名祷告，先是父母和弟兄姐妹，然后是亲戚朋友。这个不容易，就算将所有亲人的

名字都逐个念一遍，都需要不少时间，何况恒久为他们祷告呢？但想想，如果我们

不为亲人祷告，我们指望谁为他们祷告呢？祷告后，可以和亲友分享生命的见证，

给亲友传福音最容易的部份是他们信任你，但最难的部份是他们比较了解你。你生

命的改变，生活中的见证，你对家人的亲情流露，他们能够感同身受，也容易触动

他们的心。我在上神学院期间，一位弟兄长期支持我们家庭，我母亲曾经对弟兄说，

“他的亲哥哥都做不到的事，你做到了，我愿相信你们的神！”除了见证，还可以

借助一些福音工具，比如，“福音 DVD”，“游子吟”等书，我曾经陪着我父亲和

哥哥一起将福音看完，边看边用圣经的话语向他们解释，对他们帮助特别大。我们

都渴望和家人有一些 quality 的时间，吃喝玩乐，绝对算不上，但和他们一起分

享神的恩典，绝对是最好的相处时间。我们信主得救了，绝对不忍心国内亲友们，

还活在死阴的幽谷里面，生活中没有神、没有盼望，我们必须抓住机会传福音，

“焉知你得了王后的位份，不是为现今的机会么？”盼望我们积极与神同工，领人

归主，让人信而受洗。 

亲爱的弟兄姐妹们，腓利和司提反一样，被圣灵充满，大有智慧能力，神给

他的托付是传福音，他全然倚靠圣灵的带领，倚靠神的话语，用心传讲神的话语，

最终领人归主，信而受洗。讲道主题：当我们全然倚靠圣灵的带领，倚靠神的话

语，我们必能领人归主，信而受洗。神今天让我们成为家中最早信主的人，我们必

须倚靠神，活出生命的改变和见证，经历圣灵的能力，时刻倚靠圣灵的带领，学习

倾听圣灵的微声，同时不断地读经祷告亲近神，经历神话语的能力，时刻为家人、

身边人祷告，最终必定能够带领人信靠主，神的心意是让我们成为别人的祝福。 


